
律政司就外判律師制度回應 
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  就一份中文報章對外判律師制度的報道，律政司發言人今日（九月十四日）

表示，被委聘負責檢控複雜商業罪案的外判律師，都是由一張擁有檢控同類案件

經驗的律師名單中選出。 

 

  發言人說：「我們認為大部分外判律師的表現都可以達致水平，事實上，區

域法院的定罪率已由二○○三年的８７．５％增至二○○四年的９０．１％。」 

 

  「我們決意為市民提供最高質素的外判律師，另一方面我們相信，將律政司

部分案件外判予私人律師，以幫助發展法律專業的經驗和地位，亦是合乎公眾利

益。」 

 

  發言人說：「律政司如果收到關於外判律師受到批評的報告，或者這些律師

表現不合乎理想，我們會要求他們改善其表現。如果情況嚴重，該些律師會被限

於檢控簡單的案件，或完全從我們的外判律師名單中剔除。」 

 

  他補充，在委派外判律師前，複雜商業罪行案件均由律政司刑事檢控科商業

罪案組內富有經驗的律師先行審核。 

 

  發言人說，案件的聆訊日期確定後，便會盡快分派予負責檢控的外判律師，

以便該名律師有充足時間為審訊作出預備。 

 

  發言人說，在去年底，律政司為處理複雜商業案件的預備工作訂立了一些新

的安排，以確保外判律師能夠得到足夠的指引。這些措施現在證明行之有效。 

 

  律政司亦為外判律師提供一份名為《檢控複雜欺詐案律師備忘》的文件。這

份文件為他們提供了有用的指引。 

 

  發言人指出，外判律師的表現受到有關方面監察，而律政司亦為個別律師的

整體表現作出每年檢討。 

 

  「律政司在評估外判律師的表現時，會考慮各方面的評估，其中包括來自法

官的報告。」 

 

  「刑事檢控專員只有在獲悉個別外判律師的差劣表現時，才可以採取適當行

動。」 

 



  發言人說：「如果法官對個別外判律師表現有具體的批評，可知會刑事檢控

專員，甚至大律師公會，以便得到跟進。」 
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